

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 907, DE LA NOCHE

MADRID.—VIERNES 8 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM.

EDICION DE LA MAÑANA.

Ayer tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. en audiencia particular el señor diputado á Cortes, D. Manuel Baldaño, y los señores comisionados de Villanueva y Geltrú, de cuya llegada á esta corte dimos anteriormente noticia.

Dice *El Pensamiento Español*, que cartas de Roma dan como muy probable la partida del embajador francés duque de Gramont, á consecuencia de haber atribuido aquel diplomático, en un despacho dirigido á su gobierno, al cardenal Antonelli palabras que el cardenal no había pronunciado.

Las noticias recibidas últimamente de Africa, participan que tanto en Melilla como en el Peñon, los moros fronterizos guardan una actitud pacífica de que no hay ejemplo: algunos cabos del campo de la primera de aquellas plazas, tratan de ir á Tánger para convenir con Muley-Abbas en los límites que han de señalarse al territorio que por el último tratado se ha concedido á España.

El Pueblo de anoche dice que el Sr. Salamanca ha hecho proposiciones ventajosas al gobierno, para construir por su cuenta 40 buques de guerra según los últimos adelantos en la construcción naval, y que se añade que la mayor parte de dichos buques se construirían por contrata en nuestro país.

Un periódico absolutista, extranjero, publica una correspondencia de Milan en la cual se dice, que al visitar Victor Manuel últimamente aquella ciudad, se descubrió una conspiración contra él, de resultados de lo cual han sido presos hasta 137 garibaldinos. El rey según la misma correspondencia volvió sumamente disgustado de los desaires que le hicieron los milaneses, tanto que dijo al síndico Beretta: «Empiezo á convencirme de que los austriacos tienen razón para decir que los milaneses son indomables.»

Anteayer tarde recorrió por primera vez una locomotora el trozo del ferro-carril construido últimamente en la Montaña del Principe-Pío y la Moncloa. Una multitud de espectadores presenciaban esta prueba, cuyo resultado fué satisfactorio.

Parace que se ha hecho ya en el sitio del Campo de Guardias que ocupa ahora el polvorin, la medición del terreno donde se ha de construir el segundo depósito para las aguas de Lozoya. Las obras, según hemos oído, deben principiarse en breve, trasladando antes á otro punto más distante de Madrid el depósito de la pólvora.

La Verdad califica de anárquicas las palabras pronunciadas por el Sr. Sagasta en la sesión de anteayer que dieron lugar á las protestas del Sr. presidente del Consejo de ministros, y añade que al diputado progresista corresponde la responsabilidad del efecto que causaron en el Parlamento.

El periódico francés *Le Siecle* dice que «Francia ha cometido la falta de entregar al clero un arma de que hace el uso más peligroso, la libertad de enseñanza.»

El jefe de la comisión que ha de pasar á la costa del Océano, punto de Santa Cruz de la Pequeña, con el objeto de señalar el terreno que por el art. 8.º del tratado de Turin de 26 de abril último se obligó á conceder á España para un establecimiento de pesquería el sultan de Marruecos, es el coronel de ingenieros D. Juan Tello. Fer-

man también parte de esta comisión un oficial del ministerio de Estado y otro del de Marina.

El Senado francés ha admitido una enmienda que parece desaprobar el peca caso que ha hecho el Piemonte de los consejos del imperio en favor del pontificado.

Si es cierto, como algunos indican, que hay el propósito firme en ciertas gentes de hacer todos los esfuerzos posibles para que se suspendan las sesiones de las Cortes, y para lanzar al gobierno en una senda de represión, nosotros creemos que las oposiciones sinceras y leales al gobierno de S. M. y la mayoría de las Cortes, sabrán inutilizar esos planes, con el tacto y firmeza que las circunstancias exigen.

La proposición de no há lugar á deliberar, que defendió anteayer el Sr. Gonzalez Braho, precedió algunos minutos á otra proposición de igual índole que los señores Mayans, Rances, Lasala, Bernar y Rios Rosas iban á presentar sobre la mesa de la Cámara.

Los protestantes habían establecido en Brescia dos escuelas de su secta; pero aquellos habitantes los han mirado con tan profundo desden, que han tenido que marcharse á probar fortuna en otra parte.

El general Ciadini ha dirigido á su gobierno un parte, en el cual asegura que el general Fergola cumple resistiéndose las órdenes de su rey.

En una carta particular de París, que hemos visto, se dice que el pasivo de Mirés llega á la fabulosa suma de 300.000.000 de francos, ó sea 60.000.000 de duros. Lo que mas alarma al gobierno francés, es que la inmensa mayoría de los que quedan arruinados con esta quiebra, son personas pobres, que tenían una confianza ilimitada en el famoso especulador, y que le entregaban todas sus economías.

El Pensamiento deplora «que haya en el Congreso español quien vaya más lejos que los mismos protestantes en la manifestación de sus antipatías al poder temporal del Papa,» y añade, que las palabras del señor Sagas a, sean ó no artículos del credo de la comunión á que pertenece su señoría, son altamente reprochables á los ojos de los hombres verdaderamente monárquicos y dinásticos.

La mayoría de la prensa, sin distinción de opiniones, felicita al señor marqués de la Vega de Armijo que ocupaba anteayer el sillón presidencial del Congreso, durante el ruidoso incidente que conocen nuestros lectores, y que tan celoso del esplendor de la monarquía como del decoro del Parlamento, imparcial y sereno en medio de tanto fuego y agitación que acaloraban los ánimos, supo encontrar un término á aquel deplorable incidente, entera satisfacción de todos los que se interesan por la monarquía constitucional en nuestra patria.

El señor ministro de Estado confirmó ayer oficialmente, en la sesión del Congreso, que no ha habido, como no podía haber, reclamación alguna de la Francia sobre el ya célebre despacho relativo á Roma.

Ha cesado de publicarse *El Día*, que ha pasado á refundirse en *El Diario Español*, cuya empresa ha adquirido su propiedad.

El Clamor Público da á entender, que el gobierno quiere formar en derredor de sí una atmósfera de peligros para altos intereses sociales y amagos de trastornos que le permitan establecer una dictadura en

España. Aparte de la inconsistencia de semejante cargo, es muy de extrañar, como dice nuestro colega *La Epoca*, que se dirijan acusaciones de este género á un gobierno que durante los acontecimientos de la Rápi, coincidiendo con la guerra de Africa, se negó á declarar en estado de sitio la nación española; al que ha hecho desaparecer la ley marcial en todas partes, y al que tiene bastante confianza en sus fuerzas y en el patriotismo del país para destruir sin ningún género de medidas extraordinarias á los enemigos de la dinastía y de la patria.

El gobierno piemontés se muestra en extremo riguroso con la prensa absolutista: *La Armonia*, *Il Piemonte*, *Il Campanile* y otros periódicos están abrumados de denuncias.

Ya tenemos noticias detalladas de lo ocurrido en Varsovia el 27. Al anochecer del 25, en el choque de los paisanos con la policía, hubo algunos paisanos muertos. El 27 se trató de hacer exequias por los muertos, en una iglesia de la calle de Lechnoy y la policía no se opuso á ello. La iglesia se llenó de gente y mucha quedó fuera. Terminada la función los asistentes á ella se dirigieron hacia el arrabal de Cracovia. Encontróse allí un entierro y como se supusiese que era el de una de las víctimas del 25 el pueblo hizo una ruidosa demostración. Había allí un destacamento de infantería y otro de caballería destinados á mantener el orden.

Los cosacos trataron de impedir la acumulación de gente, y como no pudiesen conseguirlo hicieron uso de unas fustelas de cuero de que se sirven para excitar á sus caballos. A la cabeza de la multitud estaban algunos eclesiásticos que fueron los primeros rechazados de esta manera, y este irrito á la multitud que empezó á lanzar piedras y todo á los cosacos. Estos retrocedieron algunos pasos, pero volvieron á reunirse y dispararon algunos tiros con pólvora sola, rogando al pueblo que se retirara. Este lejos de hacerlo continuó arrojando piedras á los cosacos que al fin dispararon con bala, matando á cuatro ó seis personas é hiriendo á otras tantas. Entonces el pueblo se desbandó y se cerraron las tiendas. Mas tarde se colocó los cadáveres en parihuelas y se los pasó por las calles de la ciudad. Insistiese, según la *Gaceta de Breslau*, que nos suministra estas noticias, en que una mano oculta ha impulsado al pueblo á la agresión y se añade que en la ciudad hay grandes depósitos de armas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Varsovia 7.
El príncipe Gortschakoff ha instituido una comisión de ciudadanos encargada de velar por la tranquilidad de la ciudad.

La representación de la ciudad al emperador va firmada por 60.000 personas.

Londres 7.
Las últimas noticias de Bombay alcanzan al 12 del pasado y son bien tristes. El hambre hacia estragos terribles por haberse perdido completamente la cosecha de primavera.

La reunión celebrada el miércoles en casa de los señores de Piquer estuvo en extremo concurrida. Se ejecutaron diferentes piezas musicales cantadas con acierto por las señoras de Ibarra, Amovin, Imbert y Peyronet (doña Teresa), y los señores Oliveres y Badioli. Este último recitó unas bellísimas poesías italianas que fueron muy aplaudidas, á lo que contribuyó no poco el puro acento y

la corrección con que pronunció el italiano el Sr. Badioli. La baronesa de Wilson y el Sr. Sanchez Fuentes (D. Eugenio), leyeron con general aplauso la primera su composición dedicada al Liceo de Piquer; el segundo una de especial mérito inspirada por la poética Sevilla. La cantata del señor Camps y Soler agradó mucho por su buen efecto, riqueza de entonación y de armonía: los que la ejecutaron desempeñaron perfectamente su cometido, siendo de justicia mencionar muy especialmente al señor Oliveres, cuyo especial talento hizo resaltar las bellezas de la cantata. La cual tuvo que repetirse á instancia del auditorio que como de justos aplausos al óyen compositor y á los cantores: la fiesta concluyó con un animado baile retirándose los concurrentes bastante tarde, pero satisfechos de tan amena reunión.

EDICION DE LA TARDE.

Hoy publica la *Gaceta* la ley aprobada por los cuerpos colegisladores y sancionada por S. M., concediendo á doña Rosalia Huerta y Salcedo, hija huérfana del coronel de caballería D. Manuel Huerta, la pensión anual de 4.000 rs. vn. bajo las reglas establecidas en el reglamento del monte militar.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 1.035 rs. 30 cént. anuales, que figura bajo el número 28, art. 2.º, cap. 31 de la sección cuarta del presupuesto vigente á favor de D. Manuel Turmó.

D. Pascual Escardille, vecino de Cádiz, basido autorizado para verificar los estudios de un ferro-carril servido con fuerza animal, que partiendo de Alcalá de los Gazules y pasando por Medina Sidonia y cercanías de Chiclana, empalme en el punto más conveniente con la línea de Puerto-Real á Cádiz.

Con objeto de que los cuadernos de máquina puedan ser debidamente examinados, y sea posible formar concepto acerca de los consumos que hacen los buques de vapor, se ha dispuesto que en lo sucesivo, siempre que esas embarcaciones salgan á la mar, expresen sus comandantes bajo su firma en dichos cuadernos la velocidad con que deban navegar, con arreglo á las instrucciones que hayan recibido de las autoridades que hubieren dispuesto su salida.

Por el ministerio de Marina han sido nombrados: comandante del navio *Reina Doña Isabel II* el brigadier D. Luis Jorgana y Pardo; comandante del navio *Rey Don Francisco de Asís* el brigadier D. Juan de Dios Ramos Izquierdo y Villavicencio, en relevo del de la misma clase D. Ramon Maria Pery y Ravé, quedando S. M. satisfecha del celo é inteligencia con que este ha desempeñado el cargo accidental de jefe de las fuerzas navales del apostadero de Algeciras; comandante general del arsenal de la Carraca el brigadier D. José Manuel Pareja y Leptien, y en comisión capitán del puerto de Sevilla el jefe de igual graduación D. Rafael Taveru y Nuñez.

Se ha mandado dar las gracias á D. José Jusua y Solá, capitán del buque *Lagarto*, por los auxilios que prestó á varios buques durante un fuerte temporal en las costas de Almería. Y se ha concedido la cruz sencilla de María Isabel Luisa al cabo de la matrícula de Almería Miguel Diaz Aguirre, al alguacil del juzgado de Marina Eduardo Bautista Gibaja y á los matriculados Juan Calvo y Lopez, Antonio Calvo y Lopez, Manuel Leal y Martinez, Pedro

Ramirez y Bonite, Juan Belver y Padilla y Pedro Moya y Morales por el servicio que prestaron esponiendo sus vidas para salvar á los tripulantes de la polaca francesa *Jules Marie* que se había perdido en las playas de Almería.

Un periódico de Turin dice que el gobierno francés, con fecha 14 del pasado, ha circulado una nota á todas las potencias católicas, en que declara que la ocupación de Roma por los franceses tiene por objeto proteger la persona y la independencia de la cabeza espiritual de la Iglesia, y que se prolongará hasta que las potencias y la Santa Sede se hayan puesto de acuerdo sobre los intereses que se enlazan con esta cuestión.

Una correspondencia de París inserta en *El Times*, después de decir la sensación inmensa que ha causado en Francia la pastoral del obispo de Poitiers, añade: «Aun los que pretenden mirar como cosa insignificante las censuras eclesiásticas, confiesan sus temores por el efecto que producirá en los distritos remotos, cuando estos tremendos ataques se lean en todas las iglesias, á la misma hora, durante la misa. No hay hombre, mujer, ni niño que al salir de la Iglesia no crea que se proclama al emperador como el Poncio Pilatos del siglo XIX. Es probable que la emperatriz, con sus opiniones muy pronunciadas sobre este asunto, se encuentre muy afectada con las alusiones que le dirige el obispo en la pastoral, recordando la Rosa de Oro, bendecida por el Papa en el altar mayor de San Pedro y que le fué remitida, las oraciones de Su Santidad por ella en el momento mas crítico de su vida.»

Se ha determinado que la fragata *Esperanza* entre en el arsenal de la Carraca para proceder á su desarme, y que reconocida prolijamente se forme presupuesto del importe de las obras que necesite, y se remita á la real resolución.

En la escuela profesional de veterinaria de Zaragoza se halla vacante la plaza de director encargado de los trabajos anatómicos de la misma con la dotación de 6.000 reales anuales, la cual debe proveerse por oposición en esta corte en los términos que previene el reglamento de 14 de octubre de 1857.

El Duero de Granada inserta una carta que el inmortal Rossini ha dirigido al célebre Ronconi, felicitándole por los triunfos que ha obtenido recientemente en Barcelona, sobre todo cantando el ária de la *Calumnia*. El célebre autor de ella se muestra agradecido á los barceloneses por la predilección que muestran hacia su vieja música.

La España crea infundados los rumores de próxima clausura de las Cortes, que han corrido estos días, lo mismo que los de modificación y crisis ministerial, y que no han tenido otro origen que el de la borrasca parlamentaria del miércoles.

En forma de parte telegráfico fechado ayer en París, comenta en los siguientes términos uno de nuestros colegas la votación verificada en el Senado francés: «El triunfo ha estado á pique de costarle muy caro al gobierno imperial. Setenta y nueve senadores han votado en contra de la enmienda, y sesenta y uno en pró. Esto demuestra que el espíritu de la alta Cámara es poco favorable á las tendencias unitarias que en la cuestión italiana tiene el emperador, y por lo que en ella ha sucedido puede juzgarse de cuál es el estado de la opinión en ese asunto en el Cuerpo legis-

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—Santa Francisca, vida romana.

Cultos para mañana.—Jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde completas y reserva.—Misiones. Frosiguen las ya anunciadas, en San Cayetano, San Antonio del Prado y monjas de D. Juan de Alarcón.—Miserere. En Nuestra Señora de Gracia habrá por la noche con sermon que predicará D. Emilio Moreno Cebada.—Ejercicios espirituales: Se practicarán por la noche con sermon que predicará en San Isidro D. Francisco Palau; en Loreto con Manuel Gonzalez; en San Ignacio, D. José Salvador Alva; en Italianos, D. Gregorio Montes y en la Bóveda de San Ginés don Ciraco Cruz.—Salves: Se cantarán con manifesto por la tarde en Atocha y Loreto, y por la noche en San Martin. San Ildefonso, San Marcos, Descalzas y parroquia de Santa María.—Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás ó en su iglesia titular.

Ministerio de la Gobernacion.—Se avisa existir en este ministerio la partida de defunción de Domingo (a) Antonio Domingo Antoline.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parade.—Infantería de Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio.—Señor brigadier coronel del mismo don Manuel Alvarez Maldonado.—Jefe de día.—Señor comandante capitán del 5.º a pie don Manuel Martinez.—Visita de hospital.—Lanceros de Numancia sexto capitán.

Beneficio.—La dirección general de instrucción pública anuncia que debien-

dose proveer en un hijo de oficial inutilizado en Africa una plaza de alumno interno en el colegio de San José establecido en la calle del Olivar, núm. 22, se avisa á los que se crean con derecho á esta gracia para que se soliciten en lo que resta de mes.

Caballos padros.—Se recuerda que habiéndose acordado admitir periódicamente á reconocimiento los que presentan los ganaderos para los depósitos del Estado, lo serán los días 10 y 20 de cada mes, á las diez de la mañana, en la escuela profesional de veterinaria.

Posecion.—La real academia de la historia celebrará junta pública el domingo 10 del corriente, á la una de la tarde, para dar posesion de plaza de número al señor D. Vicente de la Fuente, á cuyo discurso de entrada contestará, á nombre del cuerpo, el Sr. D. Manuel Colmeiro, individuo, de número.

Remedios.—La explosion ocurrida noches pasadas en la zapateria de la Carrera de San Gerónimo, ha hecho pensar en la conveniencia de obligar á todos los establecimientos públicos que se sirven del gas para alumbrarse: á que coloquen en los escaparates ó portadas *reservadores de aire*, con lo cual se evitarían males de gran consideración; ó establecer contadores generales de gas, á imitación de los registros de las fontaneras, para que instantáneamente se pudiese cortar la comunicacion del gas en un sitio determinado, sin exponerse á que corra inflamando por las cañerías.

Fatalidad.—Dice un periódico que el estanquero de la calle del Caballero de Gracia ha sido multado en 200 rs. por haberle faltado sellos de franqueo uno de estos días. Este individuo fue robado hace poco tiempo.

Obras musicales.—El Sr. Eslava va á publicar una coleccion de piezas de piano y

cantó que llamará *di Camara*, escogidas entre las de los mejores maestros italianos, introduciéndose la novedad de llevar letra italiana y española, pensando además hacer una nueva edicion de sus obras musicales-religiosas, corrigiéndolas escrupulosamente.

Abuso de confianza.—Refiere un periódico que uno de estos días entró á servir en una casa una joven que procuró captarse la confianza de la familia; pero habiéndole entregado anteayer el dinero para comprar, no solo desapareció con él, sino que se llevó consigo los cubiertos y una cruz de brillantes, siendo lo peor del caso que hasta ahora no ha podido ser habida por haber resultado falso su nombre, apellido y hogar.

Defunciones.—Han fallecido en esta corte doña Juana Verde Martinez y doña Josefa Castro.

Llamamientos.—Por la secretaria del gobierno militar se llama á doña Francisca Cuesta; Juan Saenz y Morales; Pantaleon Gutierrez Mesa, y Lucia Yepes. Por la junta de la Deuda pública se anuncia á los tenedores de las carpetas núms. 2,411 al 2,570 pueden acudir á la tesorería á recoger los nuevos títulos del 3 por 100. Por el juzgado del Prado se cita á Mateo Cabrera (a) Bellas. Por el del Barquillo á D. Manuel Rodriguez. Por el de las Villillas Flora y Manuela Barberan Pino, á Ventura Morales. Por el de Maravillas á los herederos de don Pedro Sainz; á los que se crean con derecho á unos efectos inventariados entre los bienes de la sociedad Bedoya, Trigo y compañía; el 9 la de varios bienes desamortizados de la provincia de Zaragoza, consistentes en dos montes y ocho dehesas, y de la de Lérida, un horno de pan cocer. Por el de Hacienda á D. Abdon Rubio y doña Venancia Zamora. Por la ordenacion

de pagos del ministerio de la Gobernacion á D. Eduardo Molina y Baus.

Aviso á los incautos.—La Iglesia de la Buena-Dicha, situada en la calle de Silva, con un patio que tiene salida á la de la Justa, es el sitio que han escogido varios tomadores para teatro de sus hazañas. He aquí el cómo: Llegan á la corte algunas personas incautas de los pueblos, y con cualquier pretexto precuran los referidos tomadores captarse su confianza fingiéndose amigos, y averiguando el objeto de su venida; ofrecenles luego sus servicios para hacer sus encargos, diciendo que son agentes é corredores de comercio, y que ellos les sacarán á menos precio, y ya convenidos, los conducen á la referida iglesia, diciendo que existe allí un almacén de géneros, y despues de sacar al pobre lugareño cuanto dinero lleva para sus compras, le dicen que espere, que ya bajan con sus encargos, y desaparecen por la otra puerta.

Entre las diversas víctimas de tales engaños, sabemos de un arriero, á quien despues de haberle robado del modo dicho 2.000 rs., le metieron dentro del costal dos libros viejos como regalo para el cura de su pueblo, de quien los cacos se fingieron conocidos antiguos, haciéndole esperar dos horas y media en el portal los efectos que en cambio de aquella cantidad había de llevarse.

Constantes que la autoridad sigue la pista á tales nenes, y nosotros deseamos que consiga ponerlos pronto á la sombra.

Subastas.—El 5 de abril se verificará de las obras del trozo 15 de la carretera de San Juan del Puerto á Cáceres en 520,385 reales 32 céntimos ante la dirección general de Obras públicas: las de la de Chiva á Turis en 54,402 rs. 88 cént.; las del puente de Gironella en 330,978 rs. 21 cént.—El 26 del corriente la de la deuda del Te-

soro procedente del material respectivo al presente mes por valor de 666,666 ó sean 222,222 para la preferente y 444,444 para la no preferente ante la junta de la misma. El mismo día la de una posesion cerca de la estacion de Torrejon de Ardoz, en la calle de Capellanes, núm. 1, cuarto principal derecha.

Hipódromo.—Ha llegado á Madrid el representante de Mr. Price para construir un hipódromo, en el que este se propone dar espectáculos ecuestres y gimnásticos en grande escala. El sitio elegido es cerca de la puerta de Alcalá, y la compañía, casi toda nueva, cuenta en su seno artistas de primer orden de los circos de París, Londres, Viena, etc. En el circo de Recoletos parece que pronto van á comenzar también las obras, pues según hemos oído, este año se abrirá mas pronto que en los anteriores.

Suceso lamentable.—Anteayer, dies un periódico, que bastante temprano platicaban dulcemente dos muchachas del pueblo en la calle de la Arganzuela con un mozo que debía ser por las señas novio de alguna, cuando apareció por la esquina otro mozo terne, que sin duda padecía hidrofobia de celos, y sin decir una sola palabra sacó una navaja de terciaca, con la que hirió en la cara á las entretendidas hembras; y por último, introduciendo cuatro dedos de hierro en el cuello al mozo que platicaba, le dejó tendido en la calle por la que continuó su camino, al parecer, tranquilamente.

Mercado.—En el de hoy se han vendido 1.454 fanegas de trigo de 45 á 52 reales. Quedando por vender 1.002. La cebada se vendió de 18 á 19 y 1/2, y la algarroba, á 29 rs. Por las puetas han entrado 2,132 fanegas de trigo; 2,432 arrobas de harina, y 8,555 arrobas de carbon.

ANUNCIOS.

CLASE ESPECIAL PREPARatoria para señoras que deseen hacerse profesoras de primera educacion. Calle del Espiritu Santo, num. 19, cuarto principal.

QUIEN SE HUBIERE ENCONTRado una cadena de reloj y en el sello las iniciales A. B. que se extravió desde el Prado a Carabanchel de Abajo la tarde del martes 5 la podrá entregar en dicho punto y su calle de la Magdalena num 72 y en esta calle del Florin 2, porteria y se le gratificará.

SE VENDE UN COCHE Y UN Smilord. Darán razon en el paseo del Cisne, num. 13, se dará arreglado.

SE NECESITA UN JOVEN DE Siete a treinta años, sea soltero ó casado, que tenga principios en el arte de carpinteria es para un establecimiento industrial y tendrá ocupacion segura. Calle del Alamo, num. 3, fabrica de jahon darán razon.

JUNTA PARROQUIAL DE BENEFICENCIA de San Sebastian.—La comision de concursos de esta junta, ha acordado declarar abierto el de la clase de trabajadores, correspondiente al presente mes. En su consecuencia todos los que reúnan las condiciones marcadas en las bases, podrán dirigir sus solicitudes hasta el dia 10 del actual; las cuales, despues de poner el certificado de la feligresia el señor cura párroco, se entregarán en la casa de Socorro, plaza del Progreso, num. 22, piso principal, á fin de que pasen á la comision para su examen y calificacion.—El secretario contador, Ildefonso Alejandro Alvarez.

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros ó un certaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton propia para viaje; cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala; lacre, plumas, obleas pelvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, num. 24, frente á la del Lobo.

BONITA OCASION.—SE CEDE Buna sala y gabinete con asistencia ó sin ella. Caballero de Grala, 25, principal izquierda, hay entresuelo.

ESPECTACULO.—EL DIA 10 del corriente es el último dia que estará espuesta la catedral de Palermo, y si alguna persona de gusto quiere comprar esta artistica obra, se vende arreglada: es de un

mérito sin igual, y se honraria el que tuviese gusto tenerla en su casa. Se ve de seis á diez de la noche, calle de la Aduana, num. 13: entrada general un real.

SE DESEA UNO O DOS HUESpedes con asistencia ó sin ella.—Darán razon calle del Olivar, número 7 y 9 cuarto cuarto derecha.

PRESTAMO.—SE FACILITA dinero á las clases activas y pasivas. Se adelantan pagas á los empleados de todas las dependencias y á los Sres. jefes y oficiales en activo servicio. Darán razon en la Cava baja, num. 39, cuarto tercero.

SE VENDE UN UNIFORME de caballero de la órden de San Juan, compuesto de casaca, pantalón, capotas, cruz para el pecho, espada y sombrero con pluma, estando arreglado al último modelo decretado por S. M., y casi sin estrenar. En la calle del duque de Alba, num. 11, cuarto bajo, puede verse todos los dias de una á seis de la tarde.

DERMUTA.—UN EMPLEADO con sueldo de 12,000 rs. en una capital á diez horas de distancia de esta córte por el camino de hierro, desea permutar con otro que esté destinado en cualquiera de las oficinas de Madrid, con igual sueldo, ó algo menor. En la guanteria de la red de San Luis, num. 1, darán mas explicaciones.

ANUNCIO INTERESANTE.—El nuevo dueño de la tahona de la calle del Barco, num. 4, ofrece al público pan superior de Bordeaux, de todas clases, y candel de los mejores trigos que vienen al mercado. La fabricacion se hace con la mayor limpieza y curiosidad.

EL CONSEJERO DE LA INFANCIA.—Reglas de la religion, moral, urbanidad ó higiene, en distintos endecasílabos, por el baron de Andilla con un prólogo por D. Antonio Cabanilles. Esta obra ha sido adoptada ya en el colegio politécnico de señoras Ursulinas, de don Manuel Tovia, de D. José Fernandez, del doctor Garcia Sanz y otros de esta capital. Se recomienda á los padres de familia como un libro utilísimo para los niños, pues con el auxilio del verso aprenden fácilmente todos los deberes del hombre, para con Dios, para consigo mismo y para con sus semejantes. A cuatro reales vellen, librerias de Cuesta, Hernandez y Bailly-Bailliere. Por mayor, calle del Baño, 12, principal, se dan 8 gratis por ciento.

MUSICA. SIMON BOCANEGRA. Cavatina para tiple con acompañamiento de piano... Duo para tiple y barítono, con id., id. 20 rs. La ópera completa para piano solo... 24 Wals sobre motivos de la misma, para id. 10 Almacen de música, pianos, órganos y demás instrumentos de A. Romero, calle del Arenal, num. 20, Madrid.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, num. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á Concepcion Gerónima, num. 13, tienda, en donde á fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes LAS ARMAS DE MADRID, DEPÓSITO GENERAL DE GOMA Y GUTA-PERCHA DE J. DOMINGUEZ, Calle Mayor, número 35, Madrid. FAUBS, SAINT MARTIN, NUMERO 142, PARIS.

VAPORES - CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. SALIDAS DE ALICANTE. Para MARSILLA todos los miércoles á las once de la mañana. Para BARCELONA todos los viernes y miércoles á las once de la mañana. Para MALAGA todos los sábados á las once de la mañana. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid á muelle de Barcelona, á rs. vn. 3'90 arroba castellana, y lanas á 4'30. Para estos y demás trasportes, dirigirse á Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno: despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella... 28 horas. Valencia á Oran... 16 Madrid á Paris... 65 Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar, 96.—(Mar. y Sab.)

VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA. La muy rápida fragata vapor-correo LA MONTAÑESA, de porte de 2,200 toneladas y 360 caballos, saldrá directamente de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Mier, del 25 al 30 de marzo, si el tiempo lo permite. Admite un resto de carga y pasajeros, á los que ofrece excelentes comodidades en sus nuevas, espaciosas y elegantes cámaras, con el esmerado trato de costumbre. La despacha su armador en Santander, D. A. de Gessler, Muelle, 2. PRECIOS DE PASAJE. En primera cámara... 140 pesos. En sollado... 45. Inklus manutencion.

DUENAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid.

COMODIDAD ELEGANCIA ECONOMIA. GRAN SURTIDO Y GRAN BARATURA. En la calle de la Montera, num. 32, frente á San Luis, tienda de sedas, hallarán las elegantes modélicas un gran surtido de mirriaguas, á precios sumamente baratos: para niñas, á 5, 6, 8, 10, 12, 16, 20, 25, 30, 35 y 40 rs.; de jaula, para señora, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 reales; de percal, rizados, 18, 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas, de nesgas, y formando cola, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 110 y 120 reales. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zuloaga.



104 LA VIRGEN. Así terminó la ceremonia. Las puertas del templo, khánon se abrieron y todos los fieles se dispersaron cada uno por su lado. —Dónde está la princesa? preguntó, entrando en casa del cheikh á dos niños que jugaban á la tabla delante de la puerta. —La princesa se ha marchado, me contestó una niña de ojos muy pizarros, ocultándose detrás de un algarrobo mas grueso que ella, para ocultarse mejor. ¿La princesa? ha salido. —Mientes! Sultana, la contestó su hermano, y volvía á darse á hacer mi me dijo: «Sidi (caballero), la princesa está en el jardín. —Y Ismail! —No! Ismail no está con ella: es otro! —El jardín del cheikh, si tan pomposo nombre se le quiere dar, era un gran cercado, que se extendía desde su casa hasta el pie de la montaña, plantado de árboles de todas clases. —Franqueé la entrada y me aventuré á pasar al través de los matorrales, entrecortados por surcos de riego. En medio de los accidentes del terreno, dispuestos por la naturaleza con una fantasía, que hubiera envidiado el arte, caminé largo tiempo sin ver nada, temiendo intervenir en el laberinto, cuyo hilo había perdido. De improviso á la vuelta de un sendero, vi á Mirana sentada sobre una piedra cubierta de cespés, y apoyada en el tronco de un cepellero rogal que posaba de heliosa sombra. Cuando volvió la cabeza hacia donde yo estaba, observé en su hermoso rostro la expresion de una alegría sin límites. No estaba sola. A sus pies, sobre el musgo que de lejos parecía haber crecido en sus rodillas, se hallaba sentado un joven, que tenía una mano enlazada con las de Mirana, y apoyaba la otra en la cabeza cubierta con turbante azul, almidonado de cuando en cuando para contemplarla mejor. —Senti temblor... Ese temblor nervioso que tanto aquí como en Oriente se llama en poesía saldos del corazón, seguidos de terribles angustias. Me apoyé contra un árbol, estaba arrebatado, oprimido

105 DEL LIBANO. cusa cuando pecaron; pero Dios para la expiacion del pecado, formó el arrepentimiento y el castigo. —A los que Dios asistió mas particularmente fué á los llamados sacerdotes y profetas y les indicó el sendero de la verdad, á fin de que pudiesen conducir por ella á los demás. —Mas así como hubo verdaderos profetas, los hubo tambien falsos. Los verdaderos profetas aparecieron en ciertas épocas marcadas con anterioridad. —El primero de estos fué Noé que nació despues de los mil años que la ley de Adam fué valedera y que encontró en Wahé el libro-santo, la diferencia del bien y del mal. Habiendo el diluvio reunido á todos los hombres fué posible á Noé imponerles la fe en un solo Dios. —El segundo de los profetas fué Abraham padre de los árabes y en seguida de los judios. —El tercero fué Moisés que fué seguido de Esahias, de Nalhamiel y de Daniel. —Entre los doctores es necesario citar á Pithágoras, que oia á los números moviendo armoniosamente, á Platon y Aristóteles. —Después de él, vino Yea, Jesucristo, hijo de Josef, acompañado de sus cuatro apóstoles, Juan, Mateo, Marcos y Lucas. Se estableció como Señor y Mesías. —Mas tarde apareció Mahoma, llevando en una mano la cimitarra y en la otra el libro del Islam, cuyas hojas reunidas por él, fueron escritas por los ángeles. —Como Yea, Mahoma hizo el bien, vió la verdad, la amó y la ha hecho amar. —Pero la altura y la mas completa manifestacion de Dios fué Hacken, Dios mismo, hoy señor de los drusos y mañana dueño absoluto del universo. —He ahí, dijo el sacerdote, despues que el aspirante rezó su símbolo, lo que debe saberse cuando se quiere entrar en el órden de los Akab. —Decididos ahora cuántas veces Hacken se ha aparecido á los hombres. —Hacken ha hecho diez estaciones en la tierra; las principales fueron en Indhi, en Persia, en Yemen, en Tunez y en el Cairo. —¿Cuál es el nombre celeste de Hacken? —Albat.

106 DEL LIBANO. Me deslicé en medio de un grupo que no hizo aprecio de mí. Mi primera mirada, así que estuve dentro, fué para buscar á Amin y á sus dos compañeros; pero no pude encontrarlos. Este Hakonado era el mas grande de los que había visto entre los drusos, de arquitectura sencilla como todas las del moderno Oriente. El interior no tenía otro ornamento que algunas figuras pintadas con azul y carmesí sobre las paredes blancas, representando hombres, mujeres, niños y pájaros, bajo los cuales el artista podía haber escrito, «este es gallo», si deseara que fuese conocido por el espectador. Debajo de las ventanas pequeñas y estrechas, abrieron las cercas del techo, habían armado un pabellon guentero, las banderas de las diversas tribus con sus emblemas. Un arroyo que penetraba en el templo por un estrecho, corriendo en el sagrado recinto con ruidoso y agradable murmullo era el único ruido que se oia en el Akab y porqu aun cuando estuviese lleno de hombres, reinaba entre ellos el mas profundo silencio, el mas respetuoso reconocimiento. El anciano, cuyo vestido aniego, aire venerable, y postura digna, indicaban que era un sacerdote, estaba sentado cerca del altar tendiendo á su derecha un hombre en la flor de sus años, con ligera barba ligeramente rizos, cargada de perlas y que como la de Aaron, le habia hasta el pecho. Era el único de la asamblea que vestia negro con mangas anchas, consagrado desde sus rodillas hasta los pies de estrellas bordadas de plata en el mismo paño. El Cheikh el Ngura, ó jefe de las estrellas, figuraba entre los personajes mas importantes de las tribus drusas. No hay ceremonia á que no sea invitado, aspeccion que se emprenda sin su consentimiento, matrimonio que se conceluya antes que él haya pronunciado el horoscopo de los jóvenes esposos: porque del mismo modo que nosotros leemos en los libros del pasado, él lee el porvenir en el alfilerado de oro de las estrellas. A una señal que hizo con la mano cargada de sortijas

107 DEL LIBANO. se aproximó, lo examinó atentamente y volviódese al sacerdote, dijo: «es el idolo de los raféet». —Veo, continuó este, dirigiéndose al joven, que poses parte de los requisitos para la iniciacion: tus instrucciones son rectas y te has sometido á las formas. Estas es algo, pero no todo. Tienes la fe, pero no la ciencia? —El hombre no tiene la ciencia, Hacken solo la posee. —Has trabajado por adquirirla? —Toda mi vida ha sido mi ocupacion constante. —Recítame el símbolo de los drusos. —Amin se recogió un instante, y en algunas palabras pronuncadas con voz firme, resumió toda esta antigua y secreta doctrina de los drusos, mezcla extravagante de verdades y errores, desconocida en Europa. Hé aquí el extracto: —Dios grande y único ha creado el mundo de su nada. Su primera creacion fué la de los espíritus. —Hizo al espíritu libre. —Despues el espíritu cometió el pecado, y entenece el demonio nació del espíritu y del pecado. —Pero el Verbo fué quien hizo el cielo y la tierra. —Despues de una lucha contra Dios, el demonio, hijo del pecado, fué precipitado del cielo y al caer horado con su peso la tierra y se introdujo en las entranas del globo, abriendo á su paso los abismos del infierno. —Cuando el mundo fué, Dios mismo le llamó el mundo de los espíritus. —En un principio fueron creadas todas las almas del género humano, inmortales: no es posible disminuir ni aumentar el número de ellas, permanecieron las mismas por toda la eternidad, y subiendo ó bajando, van y vienen á los cuerpos, tabernáculos perecederos de las almas que no pueden morir. —El hombre fué el sello de la creacion y la última obra de Dios: despues de creado él, Dios descansó; pero dió á la estrella, ojo del cielo, el encargo de seguirle y velar por su destino. —Muchas veces Dios se manifestó á los hombres, diciéndoles: «No soy yo vuestro Dios!» —Y los hombres creyeron en la unidad del albatimo y no tuvieron ya es-

108 DEL LIBANO. Me deslicé en medio de un grupo que no hizo aprecio de mí. Mi primera mirada, así que estuve dentro, fué para buscar á Amin y á sus dos compañeros; pero no pude encontrarlos. Este Hakonado era el mas grande de los que había visto entre los drusos, de arquitectura sencilla como todas las del moderno Oriente. El interior no tenía otro ornamento que algunas figuras pintadas con azul y carmesí sobre las paredes blancas, representando hombres, mujeres, niños y pájaros, bajo los cuales el artista podía haber escrito, «este es gallo», si deseara que fuese conocido por el espectador. Debajo de las ventanas pequeñas y estrechas, abrieron las cercas del techo, habían armado un pabellon guentero, las banderas de las diversas tribus con sus emblemas. Un arroyo que penetraba en el templo por un estrecho, corriendo en el sagrado recinto con ruidoso y agradable murmullo era el único ruido que se oia en el Akab y porqu aun cuando estuviese lleno de hombres, reinaba entre ellos el mas profundo silencio, el mas respetuoso reconocimiento. El anciano, cuyo vestido aniego, aire venerable, y postura digna, indicaban que era un sacerdote, estaba sentado cerca del altar tendiendo á su derecha un hombre en la flor de sus años, con ligera barba ligeramente rizos, cargada de perlas y que como la de Aaron, le habia hasta el pecho. Era el único de la asamblea que vestia negro con mangas anchas, consagrado desde sus rodillas hasta los pies de estrellas bordadas de plata en el mismo paño. El Cheikh el Ngura, ó jefe de las estrellas, figuraba entre los personajes mas importantes de las tribus drusas. No hay ceremonia á que no sea invitado, aspeccion que se emprenda sin su consentimiento, matrimonio que se conceluya antes que él haya pronunciado el horoscopo de los jóvenes esposos: porque del mismo modo que nosotros leemos en los libros del pasado, él lee el porvenir en el alfilerado de oro de las estrellas. A una señal que hizo con la mano cargada de sortijas

109 DEL LIBANO. Me deslicé en medio de un grupo que no hizo aprecio de mí. Mi primera mirada, así que estuve dentro, fué para buscar á Amin y á sus dos compañeros; pero no pude encontrarlos. Este Hakonado era el mas grande de los que había visto entre los drusos, de arquitectura sencilla como todas las del moderno Oriente. El interior no tenía otro ornamento que algunas figuras pintadas con azul y carmesí sobre las paredes blancas, representando hombres, mujeres, niños y pájaros, bajo los cuales el artista podía haber escrito, «este es gallo», si deseara que fuese conocido por el espectador. Debajo de las ventanas pequeñas y estrechas, abrieron las cercas del techo, habían armado un pabellon guentero, las banderas de las diversas tribus con sus emblemas. Un arroyo que penetraba en el templo por un estrecho, corriendo en el sagrado recinto con ruidoso y agradable murmullo era el único ruido que se oia en el Akab y porqu aun cuando estuviese lleno de hombres, reinaba entre ellos el mas profundo silencio, el mas respetuoso reconocimiento. El anciano, cuyo vestido aniego, aire venerable, y postura digna, indicaban que era un sacerdote, estaba sentado cerca del altar tendiendo á su derecha un hombre en la flor de sus años, con ligera barba ligeramente rizos, cargada de perlas y que como la de Aaron, le habia hasta el pecho. Era el único de la asamblea que vestia negro con mangas anchas, consagrado desde sus rodillas hasta los pies de estrellas bordadas de plata en el mismo paño. El Cheikh el Ngura, ó jefe de las estrellas, figuraba entre los personajes mas importantes de las tribus drusas. No hay ceremonia á que no sea invitado, aspeccion que se emprenda sin su consentimiento, matrimonio que se conceluya antes que él haya pronunciado el horoscopo de los jóvenes esposos: porque del mismo modo que nosotros leemos en los libros del pasado, él lee el porvenir en el alfilerado de oro de las estrellas. A una señal que hizo con la mano cargada de sortijas